

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif yang berupa kepustakaan (*library research*), yaitu mempelajari studi pustaka atau literatur yang relevan dengan masalah penelitian dengan cara memilih, membaca, mempelajari dan meneliti buku atau sumber tertulis lain yang berkaitan dengan judul penelitian di sumber literatur dapat dijadikan bahan referensi.¹ Dalam jenis penelitian ini lebih ditekankan pada analisis deskriptif, yaitu mencari dalam bentuk fakta sebagai hasil pemikiran seseorang melalui penelitian, analisis, membuat interpretasi dan menggeneralisasikan hasil penelitian yang dihasilkan.

B. Subyek penelitian

Sugiyono berpendapat bahwa “subjek penelitian adalah atribut, sifat atau nilai seseorang, objek atau aktivitas yang memiliki variabel tertentu untuk diselidiki dan ditarik kesimpulan”.²

Subjek penelitian ini adalah relevansi pendidikan humanisme dengan pendidikan agama Islam.

C. Sumber dan Jenis Data

Proses pertama penelitian dimulai dengan program pengumpulan data berasal dari buku, artikel atau tulisan terkait. Pada penelitian ini ada

¹ Abdurrahman Fathoni, *Metodologi Penelitian & Teknik Penyusunan Skripsi* (Jakarta : Rineka Cipta, 2011), 95.

² Chelsey Tanujaya, “Perencanaan Standart Operational Procedure Produksi Pada Perusahaan Coffein” *Jurnal Manajemen Dan Start-Up Bisnis*, Vol.2 No. 1 (2017), 90-95.

dua jenis sumber data, diantaranya yaitu sumber data primer, data pertama merupakan sumber data utama sekaligus objek penelitian. Sumber data lainnya adalah sumber data sekunder, data sekunder sendiri merupakan data yang memiliki kaitan dengan data primer yang mana data sekunder tersebut mendukung dari data primer.

1. Sumber data primer

Sumber data primer adalah sumber rujukan utama yang untuk mengerjakan sebuah penelitian yang bertujuan untuk menganalisis penelitian pendidikan Driyarkara tentang Humansime.

Sumber data primer dalam penelitian ini adalah buku yang bermula merupakan buku ajar tetapi juga terdapat kumpulan karangan yang telah dibukukan adalah sebagai berikut : buku persona dan personisasi, buku Hominisasi dan Humanisasi, buku susila dan kesusilaan, buku *Homo Homini Socius*, buku budaya, seni, dan religi , buku menalar dasar negara indonesia, buku pembimbing ke filsafat, buku sejarah filsafat yunani, buku aliran dan tokoh kontemporer, buku apakah menurut Malebranche paham partisipasi berperan dalam pengertian mengenai adanya Allah.

Buku Buku-buku tersebut dikumpulkan menjadi satu kumpulan Karya Lengkap Driyarkara Esai-esai Filsafat Pemikir Yang Terlibat Penuh dalam Perjuangan Bangsaanya.

2. Sumber data sekunder

Data sekunder merupakan sumber data pendukung dari proyek

penelitian, mendukung data primer, melengkapi data primer. Data sekunder diperoleh dengan melalui studi literatur dari data primer, yang meliputi studi pustka, buku, dan karya ilmiah yang relevan dengan masalah yang menjadi objek akjian penelitian.

Sedangkan untuk jenis data pada penelitian ini juga ada dua jenis yaitu data primer dat data sekunder.

a. Data primer

Data primer yaitu data yang diperoleh langsung dari sumber informasi yang diberikan kepada peneliti. Adapun data yang dimaksud disini adalah data tentang pendidikan humanisme menurut Driyarkara.

b. Data sekunder

Data sekunder merupakan sumber data yang tidak langsung didapatkan oleh peneliti, maksudnya yaitu data yang diperoleh merupakan data yang didapat dari pihak lain yang berbentuk dokumen, jurnal, buku, dan lainnya.

Adapun yang menjadi sumber data sekunder dalam penelitian ini yaitu:

- 1) Buku yang berjudul Driyarkara Tentang Pendidikan karya Driyarkara
- 2) Buku yang berjudul Driyarkara Pemikir yang Terlibat Penuh dalam Perjuangan Bangsaanya karya F. Danuwinata, S.J.

D. Teknik pengumpulan data

Pengumpulan data adalah suatu metode utama dalam melakukan penelitian, dikarenakan tujuan dari penelitian ini yaitu menghasilkan sebuah data. Beberapa teknik dalam pengumpulan data yang biasanya digunakan yaitu wawancara, observasi, dan analisis dokumen. Dalam penelitian ini, teknik yang dilakukan peneliti yaitu teknik analisis dokumentasi atau kepustakaan yang mana pada hal ini peneliti mengumpulkan data yang relevan dengan judul penelitian melalui buku, jurnal, karya ilmiah lainnya.

E. Teknik analisis data

Analisis data adalah proses penyajian data yang sudah ditentukan sehingga dapat menghasilkan sebuah kesimpulan. Data tersebut adalah kutipan-kutipan dari buku Karya Lengkap Driyarkara Esai-esai Filsafat Pemikir Yang Terlibat Penuh dalam Perjuangan Bangsa.

Adapun proses menganalisis data akan diuraikan sebagai berikut :

1. Menganalisis dan meringkas data sesuai dengan rumusan masalah.
2. Mendapatkan data dan membuat berbagai pola, tema, topik yang akan dibahas.
3. Menguraikan sumber data, sesuai jenis data (primer dan sekunder).
4. Menguraikan data seadanya, teknik pengumpulan menguraikan dan seadanya terbagi menjadi dua cara yaitu mengungkap data secara langsung dan tidak langsung, mengungkap secara langsung artinya mengutip suatu sumber secara langsung tanpa mengubah teks sedangkan mengungkap data secara tidak langsung yaitu mengutip

sebuah data dan boleh merubah teks yang dikutip akan tetapi kata yang dirubah tidak boleh keluar dari poin dari sumber. Kemudian data yang sudah dikutip langkah selanjutnya adalah melakukan sintesis.

5. Menggunakan penekatan berfikir sebagai ketajaman analisis dan kemudian menarik kesimpulan.